

令和5年第9回三朝町教育委員会定例会議事録

開 会 日	令和5年9月22日(金曜日)
開 催 場 所	三朝町役場2階 第2会議室
出 席 者	西田寛司教育長 塩谷俊樹委員、石田仁樹委員、加藤るみこ委員、村岡麻梨委員
欠 席 者	な し
説明等の出席者	安田教育総務課長、角田社会教育課長、毛利図書館長、福田教育総務係長
説明等の欠席者	吉竹指導主事
報 告 事 項	(1) 教育総務課事業について (2) 令和5年度後期三朝町教育委員会学校訪問日程について (3) 令和5年度三朝町教育委員会園訪問日程について (4) 社会教育課事業について (5) 令和5年度人権標語募集結果について (6) 図書館事業について
議 事	議案第35号 専決処分の承認を求めることについて
協 議 事 項	な し
そ の 他	な し

会 議 の 内 容

- 1 開 会
教育長 午後2時31分
令和5年第9回定例会を開会します。
- 2 前回議事録承認
前回の議事録につきましては、塩谷委員と石田委員に承認をいただいております。
- 3 議事録署名委員
指名 本日の議事録署名委員は、加藤委員と村岡委員を指名します。
- 4 報告事項
教育長 9月7日から20日まで、9月定例議会がありました。その中で、山口議員から一般質問で、三朝町における英語教育の現状についてということで、ご質問をいただきました。全国学力・学習状況調査の結果が新聞では鳥取県は悪いということで、それに関連しての質問でありました。三朝町の成績をお知らせしまして、1.2ポイントくらいでしょうか、確かに低かったんですけど、中を分析しますと、読むこと、話すことの発表については、全国より10数%上回っているということです。さらにそのいいところを伸ばしてもらうように、そういう点で心配していないということと、英語の検定試験でIBAという調査があるんですけど、それを2年生の時にして、それが3

級以上の実力を持っていると判断された子が、3年生を卒業するまでに英検3級以上をどの程度取るか、コロナ禍ではありましたけれども、近年は良好でして、3人だったのが20人になったり、10人くらいだったのが20人近くに伸びていたと。今年も4人くらいだったですかね、判定が。だけど先生方の努力でそこは伸びていくんじゃないかなと期待しているというような答弁をさせていただきました。

それから、石田委員の任期満了に伴う次の教育委員が、松浦靖明さんで同意されました。ご存じかと思えますけど、三朝中の校長先生をしていらっしやって、今も幼保小のコーディネーターといいましょうか、そんなことを役場の中でしていただいております。任期は令和5年10月1日から令和9年9月30日までということになると思います。

それから、9月14日に臨時の教育委員会を開かせていただいて、いじめに対する対応方針をまとめていただきました。一応まとまりましたので、これを公表したり、学校、県教委にもお知らせして十分理解していただき、一緒に子どもたちの健やかな成長を助ける、そんな教育環境にさらにしていかなきゃいけないということでございます。臨時会では、お忙しい中いろいろ協議していただきありがとうございました。

それから本日、16時半からですね、訪仏・訪台の中学生たちが役場にやってきて、壮行会、激励会といいましょうか、頑張ってこいよというような、そういうような会を役場でするようにしております。

それから9月26日、これからのことではありますけれども、東伯郡の陸上競技大会が倉吉陸上競技場で行われることになっております。以前は中部の水泳大会、中部の陸上大会ということでやっておりましたけど、コロナの中、明確な理由はわかりませんが、表面からすると市だけでやりたいということです。で、なら郡は郡でましょうということで、7月27日に北栄町のB&Gのプールで郡の水泳大会をしておりますし、今度26日に倉吉の陸上競技場をお借りして、午後、陸上大会をします。で、5・6年生が参加というようなことです。

それから、10月3日から9日の訪台の一行に私もついて行かせていただきます。9日までの予定です。議会でも説明したんですけど、普段ですと町の職員は1人が引率、中学校の校長と教員が一人ずつ、それに通訳というのが通常ですけど、このたびは台中市の温泉祭があつて、町代表ということを抑せつかって参加するということにしております。

次に10月19日から20日にかけて、例年やっております鳥取県の町村教育長会、江府町で開催されます。県との意見交換が大きなテーマといいましょうか、仕事でして、これからの鳥取県の義務教育をどう考えるかというようなことを、15人の教育長さんと県の教育長さんを交えながら意見交換するという場です。

それから最後に、10月31日に県・市町村教育行政連絡協議会がセントパレスで行われます。これが新年度予算とか施策について説明があるものと思

っております。これについて三朝町の現状を話しながら、三朝町に合った施策にしてほしいというような意見を言うことになっております。

事務局

(1) 教育総務課事業について

(資料により報告)

(2) 令和5年度後期三朝町教育委員会学校訪問日程について

(資料により報告)

(3) 令和5年度三朝町教育委員会園訪問日程について

(資料により報告)

教育長

これについて何かご質問、ご意見は。

教育委員

10月24日の中学校の駅伝競走大会は、会場はどこでありますか。わからなければ後ででも。

事務局

すみません、確認してまたちょっと連絡します。

教育委員

はい。わかりました。当日までにわかればいいのです。

事務局

ちょっとすぐ、この後調べておきます。

教育長

今までのことを申し上げると、かつては西高尾のダム周辺、その後由良のお台場が変わって、今は東郷の総合グラウンドを周回する駅伝だったと思います。多分、変わってなければ、東郷の総合運動公園です。

事務局

確認します。すみません。

教育長

他はいかがでしょうか。

もし東郷の運動公園だったら、早く行かないと、閉められちゃって中の駐車場に入れないんですよ。折り返しが橋のところまで折り返しするコースだったと思いますから、車は通せんぼ。折り返しじゃないか、途中通るから車が入ると危ないってことで止めちゃってますから、できるだけ早く入った方がいいと思います。

教育委員

ありがとうございます。

教育長

他はいかがでしょうか。

各教育委員

(意見等なし)

教育長

(4) 社会教育課事業について

事務局が報告する前に私が報告するつもりでいましたが忘れておりました。中部の駅伝競走大会で、三朝町が準優勝しまして。とてもいい成績を収めてくれたなということを言いそびれたんで、報告しておきます。

事務局

(資料により報告)

9月10日に中部地区駅伝競走大会が開催され、三朝町Aチームが準優勝ということで、平成28年から7年振りの準優勝ということで頑張っていたきました。

9月14日の第4回人権教育講座は、机が足りないくらいの盛況でございました。

10月14日(土)には、町制70周年記念陸上自衛隊コンサートということで、通常ですと山陰の管区は舞鶴の海上自衛隊なんですけれども、今回は広島陸上自衛隊の音楽隊のコンサートとなりますので、ご興味があればご参

加いたきたいと思います。

(5) 令和5年度人権標語募集結果について

(資料により報告)

町民の皆さんへは9月末の区長文書でチラシを全戸配布するとともに、学校、事業所への掲示の依頼、町の人推協が発行する広報紙への掲載、また11月に開催予定の「三朝町の人権尊重の町づくり週間」において表彰することとしております。

事務局

(6) 図書館事業について

(資料により報告)

親子で楽しむおはなし会については、図書館のホームページ、子育てのインスタグラムに様子を掲載しておりますので、もしよろしければご覧ください。

鳥虫戯画は、三朝の散髪屋さんの梶川さんが撮りためた写真を展示させていただくように予定をしております。

絵本のコーナーにつきましては、先月に引き続いて藤井財団から寄贈していただきました図書を10月いっぱいまで展示するようにしております。

県立図書館との共催事業ということで、図書館へ行こう！キャンペーンです。コロナからこちら、図書館への来館者、貸出冊数が県内、県立を含め全部減っているということで、何とか図書館へ来ていただくようキャンペーンを全県下で張ろうということで行うものでございます。こちらは館内への配架、ホームページ、子育てのインスタグラムに掲載をして、周知を図るよう予定をしております。

教育長

これについて、ご意見、ご質問があったらお願いしたいと思いますが、いかがでしょうか。

教育委員

ねんりんピックのリハーサル大会は、特に60歳以上っていうのはない？誰が参加してもいいっていうことでしょうか。

事務局

ねんりんピックのプレ大会・リハーサル大会ですので…。

事務局

プレ大会は、年齢制限はないです。本番はありますけど。

教育委員

はい、わかりました。

教育長

他はいかがでしょうか。

各教育委員

(意見等なし)

5 議 事

事務局

議案第35号 専決処分の承認を求めることについて

(資料により説明)

詳細につきましては、名勝小鹿溪の被災箇所への復旧事業について、令和6年度の国予算要望額の算定のため、測量を含む実施設計業務の委託費用を補正計上したものです。

教育長

この件についてご意見、ご質問がありましたらお願いしたいと思います。

教育委員

これは、これから測量等に入るための費用ということでしょうか。

事務局 本年度は、測量を含む復旧に係る実施設計を行う段階で、来年度、国の予算がつけば、今度は復旧工事に入る予定です。

教育委員 復旧工事に入る前の段階ということでしょうか。

事務局 はい、そうです。

教育委員 わかりました。

付け加えて、小鹿溪ですけれども、毎年、三朝小学校1年生の親子会さんが訪れてくださっているんですけれども、令和3年豪雨からずっと通行止めであったりとか、今年は、紅葉の時期までにはということ復旧のことを伺っている中で、また今回台風でやり直しということになったんですけれども、いろいろ大変だとは思いますが、なるべく早い復旧をお願いできたらと思います。よろしくお願いします。

教育長 ちょっと補足説明しますと、国の補助事業を承認してもらって、そのお金を元手にして修理をしています。で、そもそも申請するために設計、どのように直すかというのが必要で、それを今回、設計業務を委託するというのもそういうことで、こういう修繕工事をしますよ、でそれを国に、補助金申請に使うための資料を作ると。で、承認されたら翌年、多分夏頃に採択、通知が来ると思うんですよ。それからスタートするというようなことになると思っています。で、ものによったら内示が出て、新年度になる前にしてもいいよというものがあつたりしますので、そこはこれからまた報告があると思いますけど。そんなことだと思っています。

教育委員 ありがとうございます。

教育長 他はいかがでしょうか。

教育委員 大変な工事なんだろうと思いますけれども、早期の復旧をということですし、何回もこの時期ですから、最近はものすごく雨が多かつたりしますので。そこら辺もただただもとに直すだけではなくて、抜本的なというか、防災に強いような工事も必要なのかなと。まあ、どの辺までの工事なのかなというのはあるんですけれども、ただただ同じように復旧するのではなくてというのも考えられているのかなと。

事務局 前提としまして、名勝地でありますので、あまり人工物が入るものは認められないということです。あくまでも現状復旧が基本となりますので、なかなか次の災害に備えてというところもありますけれども、その辺は考慮しながらやっていきたいと思っています。

教育委員 はい、わかりました。

教育長 防災減災の観点で、県教委とか文化庁とお話してもらって、単に復旧だけじゃなくて、そういう方策も探ってみてくださいということだと思いますので、お願いします。

他はいかがでしょうか。

各教育委員 (意見等なし)

教育長 ないようでしたら、承認いただけます方は、挙手をお願いします。

各教育委員 (全員挙手)

教育長 全員一致で承認されました。

6 協議事項

教育長 本日の協議事項は特にありません。

7 その他

事務局 夏以降にということで、以前、総合教育会議についてお話しておりましたが、町長等の日程を確認しながら11月もしくは12月辺りで総合教育会議を開催したいと思いますので、また日時については皆様方にご連絡させていただくこととなりますけれども、よろしくお願いします。

教育長 総合教育会議の日程がまだ決まっていないということで、町長日程を合わせてまた連絡をさせていただくということです。

その他、皆さんから何かありますでしょうか。

各教育委員 (特になし)

8 閉会

教育長 次回については、10月27日金曜日、定例会は午後1時30分からということでよろしくお願いします。

以上をもちまして、令和5年第9回三朝町教育委員会定例会を閉会します。

午後3時05分